

DOMINGO 19 DE MAYO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

GOBIERNO ABIERTO

REALIZAN PRIMER EJERCICIO PARTICIPATIVO DE GOBIERNO ABIERTO

Bajo el compromiso de escuchar, trabajar y resolver, se realizó el primer ejercicio participativo de Gobierno Abierto que impulsa el Gobierno municipal en colaboración con el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** y el Infoqro, gracias a la participación de más de 100 vecinos de la colonia Lomas del Marqués que decidirán las obras prioritarias en su colonia. Estamos muy contentos de iniciar aquí un ejercicio pionero, incluso me atrevería a decir en el país, donde tres instituciones suman esfuerzos sobre todo para escucharlos, nosotros estamos aquí para platicar, para que ustedes platiquen, hagan un debate entre ustedes y decidan qué consideran ustedes lo mejor para su colonia”, comentó el síndico municipal, Miguel Parrodi. También explicó que los ejercicios participativos de Gobierno Abierto son un proceso en el que integran mesas de trabajo entre ciudadanos, y son supervisadas por Infoqro, el IEEQ y el Municipio para que los vecinos, de manera informada, dialoguen y propongan una serie de obras que podrán ser sujetas a votación para posteriormente realizarlas por parte de la Secretaría de Obras Públicas municipal. El proceso consta de este primer ejercicio de mesas de diálogo, y una jornada más el 23 de mayo; para posteriormente realizar una votación el 9 de junio en la que los vecinos decidan democráticamente la o las obras que se realizarán en su colonia. Hay un presupuesto de 10 millones de pesos para obras en Lomas del Marqués.

<https://amqueretaro.com/queretaro/2019/05/18/realizan-primer-ejercicio-participativo-de-gobierno-abierto/>

REPRESENTACIÓN DE MORENA

SÍ QUIERO DIRIGENCIA ESTATAL DE MORENA: NORMAN PEARL

Por Redacción

Existe interés en presidir el Comité Ejecutivo Estatal de Morena, afirmó Norman Pearl, representante ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** de dicha fuerza política y quien señaló, que se mantiene esperando los tiempos para que el Comité Ejecutivo Nacional designe a quien será el nuevo dirigente. Esto ante la declaración del aún presidente estatal, Carlos Peñafiel Soto y quien dejará esta fuerza política en junio para asumir la embajada en República Dominicana. A decir de Peñafiel Soto, en el partido hay perfiles “valiosos” como Pearl y la ex diputada Herlinda Vázquez o Jesús Méndez. Recordó que una vez que Peñafiel Soto deje la dirigencia, el Comité Ejecutivo Nacional designará a un delegado en función de presidente y esta persona, se hará cargo del partido. “Claro que hay interés. Yo tengo una idea muy clara. Tengo un proyecto muy claro. En primer lugar, pensar en una reunificación de todos los militantes”, declaró. (DQ 6)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/si-quiero-dirigencia-estatal-de-morena-norman-pearl-3640745.html>

DOMINGO 19 DE MAYO DE 2019

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

JÓVENES PANISTAS SE REÚNEN EN SAN JUAN

Por Monsetrrat García

En San Juan del Río, el Partido Acción Nacional (PAN) llevó a cabo el Encuentro Estatal “Vive el juvenil”, al que acudieron alrededor de 400 jóvenes de los 18 municipios de Querétaro. El evento fue encabezado por el presidente estatal del Instituto político, Agustín Dorantes Lámbarri, quien reconoció a Acción Juvenil como la organización joven más importante de México. En representación del gobernador del estado, Francisco Domínguez Servián, acudió el secretario de la Juventud, Rodrigo Ruiz, quien precisó que el trabajo de los servidores públicos está en las calles escuchando a los ciudadanos, indicó que a esta generación le toca recuperar a México y ser un contrapeso del gobierno federal. (ESSJR)

PARTICIPAN 400 JÓVENES EN ENCUENTRO ESTATAL DE ACCIÓN JUVENIL EN SJR

Con la presencia de 400 jóvenes, se llevó a cabo el Encuentro Estatal de Acción Juvenil en el municipio de San Juan del Río, encabezado por el presidente del Comité Directivo Estatal de Acción Nacional, Agustín Dorantes y el Secretario Estatal de Acción Juvenil, Andrés Longoria. Con el slogan “Vive el Juvenil”, el Dirigente Estatal del PAN aseguró que los jóvenes son los responsables del Futuro de México y Querétaro, por lo que exhortó a los asistentes a transformar y rejuvenecer a la fuerza política. (AM, N)

PAN ESTÁ ENFOCADO EN DAR RESULTADOS, NO EN 2021: AGUSTÍN DORANTES

Por Carmen Galván

Actualmente el Partido Acción Nacional (PAN) está enfocado en dar resultados a la gente y no en el proceso electoral del 2021, señaló Agustín Dorantes Lámbarri, dirigente estatal del partido, quien afirmó que ni Mauricio Kuri ni Marcos Aguilar se están candidateando rumbo al 2021. “No creo que se estén candidateando, simplemente manifestaron su intención de que, bajo alguna circunstancia, en algún momento, puede ser 4, 10 años después, 16, puedan tener alguna intención”, puntualizó. (CI)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: EN ALERTA AMBIENTAL ¡Y SIGUEN LOS COHETES

A pesar de las medidas preventivas ante la mala calidad del aire, que iniciaron desde el miércoles y en las que se incluye no usar artificios pirotécnicos o fuegos artificiales, iglesias de toda la zona metropolitana continúan explotando cohetes con anuencia de la Diócesis y la inacción de autoridades. (DQ, principal)

EUQ: INTERNET, EN 6.3% DE ZONAS RURALES

A pesar de la enorme brecha que hay en materia tecnológica entre las zonas rurales y urbanas de este país, en Querétaro se observa un menor rezago comparado con el que se registra a nivel nacional. (EUQ, principal)

AM: RECHAZAN INSTALAR GASOLINERAS EN CAPITAL

En dos colonias del municipio de Querétaro, El Porvenir y Hércules, están suspendidas dos construcciones de gasolineras debido a que los colonos están en contra de su instalación, y hasta que se socialicen y concilien se

DOMINGO 19 DE MAYO DE 2019

continuará con su construcción, informó el titular de la Secretaría de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez. (AM, principal)

N: BRUTAL ALCANCE

Por manejar y manipular el teléfono celular, el conductor de un Qrobús de la Ruta 19, provocó un brutal alcance que dejó como saldo a 24 personas lesionadas, ocho de ellas fueron trasladadas a siete hospitales, cuatro con lesiones de consideración. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

EDIL AFIRMA QUE SÍ AUMENTÓ SUELDO A POLICÍAS DE COLÓN

Por Maritza Navarro

El municipio de Colón sí cumplió con el aumento al sueldo de los policías, afirmó su edil, Alejandro Ochoa, quien se dijo muy molesto con las autoridades del estado que exhibieron la supuesta falta de la administración que encabeza. En la pasada sesión ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad, el gobernador Francisco Domínguez indicó que seis municipios seguían sin cumplir con el acuerdo -de hace un año- de subir 10% el salario a los elementos. (EUQ)

AVANZA OBRA EN PUENTE DE LA HISTORIA

Por Dolores Martínez

El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servián, informó que la obra del puente vehicular alternativo al Puente de la Historia presenta un avance del 15%, por lo que esperan que, a lo largo de los siguientes meses, se pueda consolidar esta magna infraestructura. Explicó que, aunque no se perciban muchos avances, ya se están haciendo los armados correspondientes para colocar las travesaños y a su vez el puente que conectará a la Avenida Benito Juárez con el boulevard Alfonso Patiño, para desahogar el tránsito en la zona centro. (ESSJR)

HUIMILPAN FESTEJA A MAESTROS

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, acompaña a la alcaldesa de Huimilpan, Leticia Servín, en el festejo del Día del Maestro, en el cual Botello felicitó y envió el mensaje del gobernador del estado, FDS, de que en Querétaro están los mejores maestros del país, "son ustedes", dijo a los docentes congregados. Allí mismo las autoridades entregaron un automóvil a Juana Ruiz, personal de la Escuela Primaria Manuel Ávila Camacho, de la comunidad de los Cues, durante el festejo organizado en el municipio de Huimilpan para reconocer a los maestros de la zona. (AM)

TOMA PROTESTA ROMY AL NUEVO CDE DE LA AMPI

Romy Rojas, titular de la SDUOP, con la representación del gobernador Francisco Domínguez, tomó protesta al Consejo Directivo 2019-2020 de la AMPI. Reconoció que el trabajo que realiza la Asociación es de suma importancia para el estado, ya que Querétaro tiene un crecimiento por encima de la media nacional que es del 1.5%, cuando para la entidad su proyección para 2019 es del 4%. (N)

FEDERACIÓN NO APORTA LOS RECURSOS PARA NUEVAS ESCUELAS: USEBEQ

Por Diego A. Rivera

Enrique De Echávarri, titular de la USEBEQ, descartó la construcción de nuevas escuelas en el estado y señaló que actualmente se trabaja con la construcción de cinco planteles en El Marqués. Sobre la petición del gobernador a la

DOMINGO 19 DE MAYO DE 2019

Secretaría de Educación para la construcción de diez escuelas, indicó que aún no hay respuesta, por temas presupuestales. De Echávarri adelantó que el mandatario estatal anunciará en breve una fuerte inversión en aulas. (N)

BUSCAN SANCIONES A ABOGADOS QUE INCITEN A TESTIGOS A MENTIR

Por Maritza Navarro

El gobierno del estado busca que se sancione a los abogados que coaccionen la presentación de testigos o los asesoren para que mientan ante los tribunales, informó Juan Martín Granados, secretario de Gobierno de Querétaro. Expuso que han detectado estas conductas, que se han elevado a raíz del sistema de justicia oral, por ello es una de las siete modalidades de delito que buscan sean sancionadas con una reforma al Código Penal. (euq)

CHOQUE ENTRE CAMIONES DE QROBÚS DEJA 28 LESIONADOS

Un fuerte choque por alcance entre dos camiones de transporte de Qrobús dejó un saldo de 28 pasajeros lesionados al impactar entre sí, mientras circulaban sobre la avenida Prolongación Constituyentes. El conductor de un camión de la ruta 19 avanzaba a exceso de velocidad en dirección a El Mirador cuando en la parada Bicentenario se distrajo y chocó por alcance contra otra unidad. La fuerza del impacto provocó que pasajeros de ambas unidades resultaran lesionados, por lo que se pidió de inmediato el auxilio de los cuerpos de emergencia. (ADN, DQ, N)

CAPACITARÁN Y CERTIFICARÁN A CHOFERES

Como parte del programa 10X100 Defendamos Querétaro, titulares del IQT, SSC, e IQM llevaron a cabo la forma del convenio de colaboración para el arranque de Taxi Seguro para Nosotras. (DQ)

SEDEA ESPERA 19 MDP PARA CATÁSTROFES

Por Roxana Romero

La SEDEA de Querétaro espera un recurso federal de 19 millones de pesos del Seguro Catastrófico para atender 136 mil hectáreas de cultivo en el estado, informó Carl H. Dobler Menher, titular de la dependencia. Con el recorte presupuestal que la Federación hizo al sector agropecuario para este 2019, desapareció el programa de Seguro Catastrófico, por lo que la Sedea, en conjunto con la Unión Ganadera de Querétaro hicieron la petición a la Federación para que envíe recursos. El año pasado, en el estado operaron cerca de 400 mdp para el sector, mientras que para este año hubo un recorte de 60 por ciento. (AM)

ENFERMEDADES INTESTINALES INCREMENTAN 15%

Por Diego A. Rivera

Durante la temporada de calor se registra un incremento de hasta 15% en enfermedades gastrointestinales, informó Julio César Ramírez, titular de la SESEQ, quien indicó que registraron alrededor de 29 mil casos de enfermedades diarreicas hasta abril, y que no han tenido registros de casos por golpe de calor. (N)

MUNICIPIOS

IMPLEMENTAN JORNADA DE LIMPIEZA PARA EL CENTRO HISTÓRICO

Ciudadanos y autoridades del Municipio de Querétaro iniciaron, en la Plazuela Mariano de las Casas, la segunda Jornada de Limpieza de la Delegación Centro Histórico, misma que surgió como una iniciativa ciudadana con la finalidad de mantener nuestro espacio limpio, ya sea el frente de casa, negocio, las plazas y jardines. A decir del

DOMINGO 19 DE MAYO DE 2019

delegado del Centro Histórico, Salvador Martínez, y con la representación del alcalde, Luis Nava, esta clase de acciones impulsadas por la ciudadanía, contribuyen a preservar y mantener la belleza y limpieza en el Centro Histórico, además de crear conciencia entre los ciudadanos y hacer comunidad, por lo que resaltó la importancia de sumarse y trabajar en conjunto sociedad y gobierno. (ADN, CI, EUQ, DQ, N)

ENCUENTRAN COMERCIANTES “FANTASMAS”

En el proceso de credencialización de la pasada administración, se detectó que se emitieron credenciales para comerciantes a personas que no se dedicaban a este oficio, ni tenían un espacio específico, informó el secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez. (DQ)

REALIZAN PRIMER FESTIVAL HISTÓRICO, CULTURAL Y GASTRONÓMICO DE EL MARQUÉS

Por Diego A. Rivera

Artisanos, comerciantes y emprendedores locales del municipio de El Marqués realizaron el Primer Festival Histórico, Cultural y Gastronómico, en un horario de 11 de la mañana a 10 de la noche. Durante el evento de inauguración, Verónica Galicia, secretaria de Desarrollo Social de la demarcación, recordó que los espacios públicos dan sentido de pertenencia a las comunidades, por eso la presente administración impulsa proyectos de la apropiación de estos lugares. (N)

APLICARÁN 70 MDP A SEGURIDAD EN SAN JUAN

Por Dolores Martínez

El presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, anunció que para los próximos días estarán aplicando 70 millones de pesos para reforzar la seguridad en la demarcación. Explicó que de estos recursos 50 millones van por parte del Municipio y 20 millones del Estado, y que se utilizarán en la adquisición de 100 cámaras de videovigilancia, lectores de placas, GPS para las patrullas, ampliar las capacidades del C4 y dar mantenimiento a las cámaras existentes. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

CAE EN QUERÉTARO INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA EN ENERO-MARZO

Por Laura Banda

La Inversión Extranjera Directa, (IED), por 317.4 millones de dólares captó el estado de Querétaro durante el primer trimestre del año, de acuerdo con el reporte de la Secretaría de Economía. Este monto es resultado de operaciones de reinversión, además de nuevas inversiones. Sin embargo y con base en el Registro Nacional de Inversiones Extranjeras, refiere que la captación en el periodo enero-marzo resulta menor con relación a los 571.5 millones de dólares que registró el estado en este mismo periodo, pero de 2018. (DQ)

IMSS REGISTRA CREACIÓN DE MÁS DE 30 MIL 400 EMPLEOS EN ABRIL

El IMSS registró la creación de 30 mil 419 empleos en abril, influenciada porque la Semana Santa se dio en ese mes, lo que significa, corrigiendo el efecto estacional, un aumento superior al promedio (26 mil 451) reportado en los abrils similares de los diez años previos. Los estados con mayor incremento anual son Nayarit, Querétaro y Campeche con aumento superior a 5.5 por ciento, precisó el Instituto. (AM)

DOMINGO 19 DE MAYO DE 2019

FIRMAN ACUERDO UAQ Y RAN

La Universidad Autónoma de Querétaro y el Registro Agrario Nacional (RAN) firmaron un convenio general de colaboración con el objetivo de conjuntar acciones tendientes a fomentar la vinculación académica entre ambas instituciones, para la capacitación, formación y actualización en materia agraria. (ADN, CI, EUQ, AM)

UAQ INICIARÁ PROCESO DE CREDENCIALIZACIÓN PARA ACCESO CONTROLADO

Por Jahaira Lara

Con el objetivo de arrancar con la operación del sistema de acceso controlado a espacios universitarios, la UAQ proyecta arrancar a inicios del 2019 con el proceso de credencialización de estudiantes, docentes y trabajadores administrativos. El titular de la Secretaría Administrativa, Sergio Pacheco, dio a conocer que serán alrededor de 35 mil personas de la comunidad universitaria las que deberán entregar la credencial para garantizar su acceso libre a espacios universitarios, esto como parte del proyecto de seguridad que contempla la instalación de plumas de acceso y rehiletos en los accesos al Centro Universitario. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

La carrera por el 2021. Nos comentan que el senador Mauricio Kuri González estuvo ayer en Tequisquiapan. Lo invitaron a una ceremonia en donde se conmemoró el Día del Maestro. Lo que llama la atención, nos cuentan, es que el alcalde de aquella demarcación José Antonio Mejía Lira, que llegó al cargo por la vía independiente pero que en el pasado militó en PRI, se le vio muy amigable con el coordinador de los senadores panistas. Hasta parecería, nos dicen, que Mejía ya le lanzó un guiño a don Mauricio, quien el pasado 29 de abril declaró a EL UNIVERSAL Querétaro que quiere ser gobernador, posición que recordemos se renovará en 2021. Accidente en Móvil Qrobús deja 27 lesionados. Enorme susto, nos dicen, generó ayer un percance vial que dejó 27 personas lesionadas. No fue un choque cualquiera. Dos unidades de la empresa Móvil Qrobús estuvieron involucradas en el accidente, que se dio por alcance en Prolongación Constituyentes, en dirección a Milenio III. De acuerdo a testigos, el chofer de una de las unidades involucradas estaba distraído en el teléfono e iba a exceso de velocidad, lo que habría originado el accidente. Los lesionados, nos cuentan, se trasladaron al Hospital General y al IMSS. (EUQ 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

MORENA

Sí quiero dirigencia: Norman Pearl

REDACCIÓN

**Tengo un
proyecto claro
para el partido,
asegura**

Existe interés en presidir el Comité Ejecutivo Estatal de Morena, afirmó Norman Pearl, representante ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) de dicha fuerza política y quien señaló, que se mantiene esperando los tiempos para que el Comité Ejecutivo Nacional designe a quien será el nuevo dirigente.

Esto ante la declaración del aún presidente estatal, Carlos Peñafiel Soto y quien dejará esta fuerza política en junio para asumir la embajada en República Dominicana. A decir de Peñafiel Soto, en el partido hay perfiles "valiosos" como Pearl y la ex diputada Herlinda Vázquez o Jesús Méndez.

Recordó que una vez

**“El Comité
Ejecutivo
Nacional
está revisando
currículums y
esperamos
resultar
favorecidos”**

que Peñafiel Soto deje la dirigencia, el Comité Ejecutivo Nacional designará a un delegado en función de presidente y esta persona, se hará cargo del partido.

“Claro que hay interés. Yo tengo una idea muy clara. Tengo un proyecto muy claro. En primer lugar, pensar en una reunificación de todos los militantes”, declaró.

Sostuvo que mantiene un proyecto claro y consideró que al interior del partido se debe acabar con los grupos y olvidarse de “potenciales tribus”, que recordó, están prohibidas en Morena.